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Ortsteilrat Hochheim Erfurt, 12.04.2016 

OR HOH/004/2016  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Hochheim am 11.04.2016 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Am Angerberg 25, 99094 

Erfurt-Hochheim  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

20:15 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Hartmann 

Schriftführerin: Frau Seifert 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

22.02.2016 

 

 3.1. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

14.03.2016 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

 6. Ortsteilbezogene Themen  

 6.1. Entfall des Fußgängerüberweges an der Wartburgstraße  

 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Der Ortsteilbürgermeister Herr Hartmann eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und 

fristgemäße Ladung der Ortsteilratsmitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest. Herr 

Hartmann begrüßt den stellvertretenden Amtsleiter vom Tiefbau- und Verkehrsamt, Abt. 

Verkehr, welcher zum TOP 6.1. eingeladen wurde und dankt für sein Erscheinen. 

 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben. Anträge auf Änderungen / Er-

gänzungen liegen nicht vor, somit wird nach dieser verfahren. 

 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

22.02.2016 

 

   

Die Niederschrift vom 22.02.2016 ist mit der Einladung versandt worden. 

 

bestätigt   Ja 7     Nein 0    Enthaltung 2   

 

Beschluss: 

Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt. 

 

 

 

 3.1. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

14.03.2016 

 

   

Die Niederschrift vom 14.03.2016 ist mit der Einladung versandt worden. 

 

bestätigt   Ja 6     Nein 0    Enthaltung 3   

 

Beschluss: 

Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form bestätigt. 
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 4. Einwohnerfragestunde  

   

Es liegen keine Einwohneranfragen vor. 

 

 

 

 5. Behandlung von dringlichen Entscheidungsvorlagen OR  

   

Es liegen keine dringlichen Entscheidungsvorlagen des Ortsteilrates vor. 

 

 

 

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

 6.1. Entfall des Fußgängerüberweges an der Wartburgstraße  

   

Der stellvertretende Amtsleiter vom Tiefbau- und Verkehrsamt, Abt. Verkehr, informiert 

über die bereits im Jahr 2015 mehrfach erfolgten und ausführlichen Gesprächsprozesse in 

den Sitzungen des Ausschusses für öffentliche Ordnung, Sicherheit und Ortsteile (OSO). 

Diverse Fußgängerüberwege FGÜ) wurden bereits zurück gebaut, da sie nicht den Normen 

entsprechen. Es wird eingehend über die nicht sicheren FGÜ informiert.  

Der bestehende FGÜ stammt noch aus dem Jahr 1990 und entspricht nicht dem gemäß 

Verwaltungsvorschrift zur StVO und den Richtlinien für die Anlage und Ausstattung von 

FGÜ heute zugrunde zu legenden Einsatzvoraussetzungen. Es wird auf die Möglichkeit von 

Schülerlotsen und die Einbindung der Schule und Eltern verwiesen. Die Obere Straßenver-

kehrsbehörde der Stadt hat dringend empfohlen, den FGÜ rückzubauen und stattdessen 

die 30 km/h-Regelung bis zur Straße Am Angerberg auszudehnen. Nach Prüfung der Ge-

samtsituation befürwortet auch die Landespolizeiinspektion Erfurt den Rückbau des FGÜ. 

Die Richtlinie besagt u. a., dass FGÜ in 30-Zonen in der Regel entbehrlich sind, dass Ziel sei 

eine sichere Verkehrslösung. 

Abschließend wird darüber informiert, dass bei der Entstehung der Gemeinschaftsschule 

neue Überlegungen getroffen werden müssen (doppelte Schülerzahl, Parken etc.). 

 

Nach eingehender Diskussion teilt der Ortsteilrat mit, dass er weiterhin auf dem Stand-

punkt bleibt (sh. hierzu auch Ortsteilratssitzung vom 14.03.2016 mit TOP 5.1.):  

Mit dem Rückbau des FGÜ muss, aus Sicht des Ortsteilrates, gewartet werden, bis eine Ent-

scheidung über die Weiterentwicklung des Schulnetzkonzeptes vorliegt. 

 

Für den Fall, dass der FGÜ rückgebaut wird, bittet der Ortsteilrat um verstärkte Geschwin-

digkeitskontrollen. Weiterhin werden eine Markierung auf der Straße, sowie ein Warn-

schild "Achtung Kinder" gefordert.  
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 7. Informationen  

   

Komplexobjekt Hainichweg – 66 – 1305 

Der Ortsteilbürgermeister informiert über den Baubeginn im Hainichweg. Im Rahmen der 

Vorstellung der Baumaßnahme im Monat Mai mit den Anwohnern, kam es u.a. zu Diskussi-

onen zu der geplanten Straßenführung und Parkierung. Seitens des Tiefbau- und Verkehrs-

amtes erfolgte eine Zusage, die Planung nochmals anzupassen, ggf. zu korrigieren und zu 

optimieren. Diese Planungsergebnisse bzw. Ausführungsvarianten sollten vor Baubeginn 

den Anwohnern erneut vorgestellt werden. 

Da dies in der Form nicht erfolgte, fordert Herr Hartmann einen zeitnahen Termin zur Vor-

stellung der geänderten Ausführungsvariante mit den Anwohnern.  

 

Braunkärschweg 

Positiv konnte festgestellt werden, dass die, durch die Bauarbeiten an der alten Grund-

schule entstandenen Schäden, beseitigt wurden. 

 

Bereich des Fußweges "Am Bache" 

Die verursachten Schäden, ausgelöst von Bauarbeiten bzw. Baustellenverkehr einer priva-

ten Baumaßnahme, wurden lediglich notdürftig wiederhergestellt. Herr Hartmann hat da-

her das Tiefbau- und Verkehrsamt an ihre Verkehrssicherungspflicht erinnert. Die Geh-

wegsituation befindet sich in einem dermaßen desolaten Zustand, dass sich dadurch be-

reits mehrere Stürze älterer Bürger ereignet haben. Schon mehrfach hat Herr Hartmann auf 

die schlechten Gehwegverhältnisse hingewiesen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Hartmann gez. Seifert 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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